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* Навстречу 70-летию Великого Октября

«А НА ПРОЩАНИЕ СКАЖУ...»
Поднимаюсь по трапу 

к окну первого этажа, в 
доме по ул. Металлургов, 
и через раму проникаю в 
будущую жилую комна
ту. Внезапно появляется 
женщина небольшого ро
ста, в строительной каске 
поверх косынки. Легко, 
словно лист фанеры, она 
подхватывает металли
ческую решетку и энер
гично перекрывает окно, 
откуда я появился. После 
двух-трех вопросов выяс
няется причина моего ви
зита. Собеседница оказы
вается не только раз
говорчивая, но и как раз 
той, кого я искал.

— Сейчас Валя в от
пуске. Так что функции 
бригадира временно ис
полняю я.

Галина Петровна Най- 
дышина охотно рассказы
вает о жизни и работе 
бригады. Изредка раз- 

А товор прерывается — 
бригадир дает необходи
мые распоряжения. Вско

ре беседа идет уже без 
заминки.

— Работаем хорошо. 
Все в принципе удовлетво
ряет девчат. Объем ра
бот выполняем в срок. 
Выполняем ' пункты соц
обязательств по увеличе
нию этих объемов, по 
улучшению качеств ра
боты. Одно нам мешает— 
это плохое качество 
раствора. Если своевре
менную поставку мате
риала наладили, то каче
ство и количество постав
ляемого нас не устраи
вает. Во-первых, огромна 
сыпучесть раствора, во- 
вторых, недостаточно: 
приходится скрести по 
сусекам. Ну, что еще... 
Может быть, девочки до
бавят...

На минуту бригадир ос 
тавляет меня одного. С 
улицы доносится голос, 
извещающий бригаду о 
сборе; и вот мы уже бе
седуем с остальными чле
нами коллектива.

— Знаете, кроме заме

чаний по раствору есть 
претензии к инструменту. 
Быстро выходят из строя 
мастерки, терки, (мешал
ки. Каждое собрание ста
вим этот вопрос, но все 
по-прежнему, — возму
щенно заявляет Вера Гри
горьевна Василева.

Я предложил решать во
просы на всех уровнях, 
но девушки восприняли 
совет как-то пессимистич
но. В разговор вновь 
вступила бригадир:

— Стаж наших работ
ниц от 3 до 22 лет. По
пова В. И. готовит себе 
замену — Лену Каширо- 
ву, которая три года 
назад пришла к нам вме
сте с Леной Боровлевой. 
И в отличие от многих 
прижились в коллективе. 
Наставница с ученицей 
сейчас на другом объек
те, а Лена Боровлева 
здесь.

На мои расспросы Ле
на отвечает:

— Я из Краснотурьин- 
ска, там окончила ПТУ.

На стройке нравится. 
Коллектив очень хоро
ший. В работе стараюсь 
не отставать. Ну и, ко
нечно, есть свои интере
сы, связанные со строй
кой.

Девушки стали соби
раться. Еще предстояло 
заделать дефекты в сани- 
тарно технических узлах. 
И снова вопрос коснулся 
нехватки раствора. Все 
разошлись по рабочим ме
стам, а Галина Петровна, 
по моей просьбе, устрои

ла мне своеобразную экс
курсию. Мы проходим из 
подъезда в подъезд. Где- 
то работа завершена, где- 
то только начинается. Ог
ромные щели из-за не
ровности плит и прочие 
изъяны. Сколько еще они 
потребуют шпаклевки, 
раствора и сил от штука
туров. Напоследок брига
дир добавила:

— А на прощание ска
жу: эти дома скоро сда
вать. Будут условия, бу
дет и хорошая работа с 

нашей стороны. Во вся
ком случае постараемся 
выполнить еще один из 
Пунктов соцобязательств 
по достойной встрече 70- 
летия Великого Октября. 
Думаю, подойдем к этой 
дате без долгов.

Репортаж подготовил 
Ю. МУРАШОВ.

НА СНИМКЕ: (слева 
направо) штукатуры
СУ-15 Елена Каширова и 
наставница молодежи 
В. И. Попова.

Фото В. Калимасова.
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НА УЧШ-МИНУТЫ
К отделке дома УБГ 

по ул. Онуфриева СУ-7 
приступило 10 августа. 
Уже сейчас полным ходом 
идут штукатурные рабо
ты, закончена установка 
дверных блоков. В отно
шении последних прораб 
потока № 1 А. Фомин вы
сказал несколько спра
ведливых замечаний: тре
вожат большие щеЛи в 
коробках балконных бло
ков. Многочисленные ко- 

. миссии на уровне УКСа 
горисполкома до сих пор 
не смогли решить этот 
вопрос, и в результате по 

вине ДОЗа работники 
СУ-7 тратят на отделку в 
2—3 раза больше и вре
мени и материалов.

Поток № 1 ведет от
делку дома УБГ парал
лельно с таким же объ
ектом ЖСК. Надо отме
тить, что после замечаний 
по поводу низкого качест
ва раствора на доме 
ЖСК, завод ЖБИ им. Ле
нинского комсомола учел 
претензии СУ-7 и улуч
шил качество поставляе
мого материала на другой 
объект. Но вот для нуле
виков СУ-29 замечания от

делочников, как видно, 
значат немного. Примером 
служит раскопанная тер
ритория возле двух ' пус
ковых объектов по ул, 
Онуфриева. А это означа
ет, что отделочники вновь 
будут вручную загружать 
материалы и подниматься 
на этажи (напомним, что 
дом 12^этажный) — ведь 
установка подъемника в 
таких условиях чрезвы
чайно затруднена, а по
рой и просто невозможна.

На сей раз порадовали 
отделочников смежники— 
вовремя и качественно вы

полнили свои работы элек
трики, связисты и сантех
ники. Это означает, что 
малярам и штукатурам не 
придется производить мно
гочисленные ремонты, ко
торые, надо сказать, очень 
надоели им на прежних 
объектах. При этом отде
лочников заботит один не
гативный факт — на за
воде ЖБИ им. Ленинско
го комсомола по-прежне
му не уделяют достаточ
ного внимания чистоте ка
налов электропроводки. 
Как правило, они быва
ют забиты и в несущих 
панелях, и в плитах пере
крытий. Электрики проби
вают штрабы прямо по 
поверхности изделий. Это 
в свою очередь отрица
тельно сказывается на ка
честве отделочных работ. 
Возникает и ненужная во
локита — составляется 
акт, приезжает комиссия 
и т. п., а время, такое цен
ное в пусковом периоде 
строительства, уходит 
впустую.

А. АНДРЕЕВА.

Особое внимание в ком
бинате уделяется объек
там социально - бытово
го назначения. В нынеш
нем году ДСК введет в 
эксплуатацию 17733 кв. 
метра такого рода зданий. 
Из них 4856 кв. метров 
предстоит сдать строи
тельному управлению 
№ 13.

В третьем квартале 
отделочники подарят го
рожанам новый магазин 
«Одежда-обувь», коробка

которого уже выстроена 
на ул. Волгоградской. К 
работам приступила 
бригада кровельщиков 
СУ-13.

На снимках (вверху) 
вы видите будущий мага
зин, (внизу)-—кровельщи
ков СУ-13 Ю. Бабанова, 
В. Опалева, И. Шевчука 
и А. Рылова.

Фото В. Калимасова.

. Объявление
На постоянную работу 

в детский комбинат № 103 
(ул. Новгородцевой, ЗА) 
требуются воспитатели, 
няни, повара.

Жилплощадь по дого
воренности.

Обращаться к заведую
щей комбинатом и в отдел 
кадров ДСК. Телефоны: 
44-63-88, 55 13-00
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* Партийная

ОБСУДИТЬ
■На минувшем заседа

нии партийного комитета 
домостроительного комби
ната коммунисты заслу
шали и обсудили три во
проса. Заместитель се
кретаря парткома В. Ежов 
доложил об итогах перво
го этапа смотра боевито
сти партийных организа
ций ДСК и задачах ком
мунистов на ближайшее 
будущее. За минувший 
год в каждом подразделе
нии смотровые комиссии 
провели 590 индивиду
альных собеседований, 
заслушано 142 отчета 
членов партии о выполне
нии ими требований Уста
ва КПСС и должностных 
обязанностей, утвержде
но или переутцерждено 
108 характеристик. В хо
де собеседований от ком
мунистов поступило 628

* По материалам Всесоюзного совещания строителей и архитекторов

Подводя итоги
Хочется продолжить

рассказ о проведенном 
совместном Всесоюзном 
совещании строителей и 
архитекторов. Подготовка 
к этому мероприятию про
водилась под руководст
вом Свердловского горис
полкома, причем основная 
нагрузка пришлась на ДСК.

Исключительно высокую 
ответственность в подго
товке и проведении сове
щания показали все заме- 
стители начальника комби
ната, работники техотдела 
и другие. Хорошо подгото
вили объекты показа строй
управления № 7, № 28, 
потрудились на благоуст

ройстве стройуправления 
№ 20 и № 1, завод ЖБИ 
им. Ленинского комсомола, 
завод КПД.

В ходе совещания, пока
за объектов практически 
не было, как говорят, 
штрафных очков. От имени 
оргкомитета прошу пере
дать через газету благо
дарность работникам
СПОПАТ-1, отделу техин- 
формации ПТО «Прогресс», 
СПОПАТ-2, тресту Сверд- 
ловскстройтранс, сотруд
никам ГАИ, а также всем 
специалистам ДСК, сопро
вождавшим гостей на объ
екты. Для комбината это 
совещание явилось настоя
щим смотром — еще яс
нее высветились наши до
стижения и наши недостат
ки.

Утром 14 августа 12 ав
тобусов разъехались по 6 
маршрутам на объекты. И 
уже до обеда было изве
стно впечатления от за
стройки Города в целом,
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И ДЕЙСТВОВАТЬ!
предложений и замеча
ний, из которых 464 вклю
чено в планы работ парт
организаций подразделе
ний.

72 коммуниста в ходе 
смотра получили новые 
партийные поручения, 47 
коммунистов пересмотре
ли личные соцобязатель
ства и взяли дополнитель
ные. Примером может 
послужить коллектив мон
тажников Г. Халитова из 
СУ-27, который взял обя
зательство выполнить 
план двух лет пятилетки 
к 70-летию Великого Ок
тября.

Члены партийного ко
митета утвердили план 
мероприятий по повыше
нию боевитости партий
ной организации ДСК и 
устранению недостатков 
в производственно - хо

от посещения конкретных 
объектов строительства, це
хов заводов самые поло
жительные. Зная свои не
достатки, недоработки, мы, 
сопровождающие, даже 
немного растерялись — от 
души ли это признание: 
наверное, это от того, что 
для нас уже норма — раз
нообразие в отделке фаса
дов, четкие линии в рас
шивке швов, многоэтаж- 
ность застройки, примене
ние комплектов монтажно
го оснащения, «сухие» ме
тоды отделки квартир, сан- 
кабины с заводской отдел
кой, шахты лифтов повы
шенной заводской готовно
сти, экраны лоджий и са
ми лоджии, не требующие 
доводки на стройплощадке, 
калиброванные многопусто
тные панели, металлические 
дверные коробки вместо 
деревянных, «открытый 
чердак» и безрулонная 
кровля, наружные стено
вые панели из газозолобе- 
тона, экономичные и теп
лые, дома-красавцы серии 
137С, которые сами «роди
тели» ленинградцы призна
ли, что это на уровень вы
ше, чем в Ленинграде.

Индустриальное строи
тельство в нашем городе— 
это синтез многолетнего 
совместного творческого 
труда архитекторов, конст
рукторов ЦНИИЭП жили
ща, Гражданпроекта, инже
неров, рабочих строителей 
и заводчан. Мы никогда не 
замыкались только на уз
кой задаче выполнить по
казатели плана. Дух сози
дания, успеха с самого на
чала заложен в нас, сверд

зяйственной деятельности 
комбината. Утверждена 
также характеристика 
партийной организации 
Свердловского ДСК.

Партийным бюро под
разделений комбината и 
парткому завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла предложено взять под 
постоянный контроль ход 
выполнения плана меро
приятий, критических за
мечаний и предложений, 
высказанных коммуниста
ми в ходе собеседований, 
обеспечить наглядность и 
гласность их выполне
ния.

Контроль за выполне
нием постановления воз
ложен на заместителя се
кретаря парткома по ор
ганизационно - партийной 
работе В. Гирина.

Второй вопрос, рас

ловских домостроителях, 
и стал нашей традицией. 
Мы крепко дружим с нау
кой, не жалеем средств на 
работу с институтами. 
Иногда идем на риск, но 
получаем в итоге больше, 
чем теряем.

В комбинате много лю
дей, преданных делу, по- 
настоящему одержимых 
домостроителей.

По-моему,' это главное 
наше достижение и это по
служило причиной тому, 
что строители и архитек
торы всей страны собра
лись в г. Свердловске.

Совещанием приняты 
развернутые рекомендации, 
вот главные из них:

— децентрализовать про
ектное дело, передать в 
местные институты созда
ние региональных проектов 
новых серий с учетом ме
стных климатических и 
природных условий, нали
чия материалов и др.;

— для увеличения плот
ности застройки городов, 
особенно малых, вернуться 
к строительству малоэтаж
ных зданий, при этом воз
родить русскую архитекту
ру—уйти от плоских крыш, 
делать дома с наклонными 
крышами, с мансардами;

— довести индустриаль- 
ность возведения общест
венных зданий до уровня 
жилья, повсеместно ос
воить панельную серию 
1-090 в строительстве 
школ, детских комбинатов;

-— развивать монолитное 
домостроение, в г. Сверд
ловске — на базе треста 
«Свердловск граждан- 
строй»;

— внедрить гибкую си
стему панельного домо
строения — ГСПД, разра
батываемую ЦНИИЭПжили- 
ща, первый опыт создания 

смотренный на заседании 
партийного комитета, был 
посвящен задачам партий
ных организаций подраз
делений комбината по 
дальнейшему совершенст
вованию наглядной агита
ции в свете решений 
XXVII съезда КПСС. 
Члены парткома утверди
ли решение о создании 
совета по наглядной аги
тации ДСК, председате
лем которого избран глав
ный архитектор комбина
та А. Бегичев. В состав 
совета включены тринад
цать представителей под
разделений ДСК. На за
седании парткома утверж
ден план работы совета 
по наглядной агитации и 
объявлен конкурс среди 
подразделений на лучшее 
оформление наглядной 
агитации к 70-летию Ве
ликого Октября.

Об итогах летнего оз
доровительного сезона в 
пионерском лагере им. 
Ю. А. Гагарина доложил 
заместитель председате

системы «КПД-Урал» для 
Уралмаша был представ
лен на выставке. Эта систе- 
ма основана на повторе-
нии в планировке элемен
тов несущих конструкций 
ограниченной номенклату
ры и выпуске изменяемой 
номенклатуры для кон
кретной привязки;

— ввести в проектирова
ние жилья жесткую унифи
кацию для всех серий и 
регионов изделий, не 
влияющих на архитектуру 
— с ан кабин, шахт лифтов, 
элементов лестниц, а так
же унификацию конструк
тивных узлов, влияющих 
на тепло- и звукоизоляцию 
домов;

— создавать новый об
лик домов, кварталов за
стройки за счет сменяемых 
элементов фасадов, а сами 
блок-секции собирать — 
из ограниченного числа не
изменяемых изделий;
. — одобрить опыт сверд
ловских строителей по воз
ведению зданий граждан
ского назначения, таких, 
как КОСК, магазин «Супер
маркет» из легкое озвод и- 
мых облегченных конст
рукции;

— ввести систему мате
риального стимулирования 
заводов, строителей, ар
хитекторов за создание и 
воплощение новых, более 
совершенных архитектурных 
решений;

— шире использовать 
конкурсную систему отбо
ра проектов на застройку 
городов, районов;

— ввести в планирование 
и отчетность показатель 
количества квартир, комнат, 
наряду с показателем кв. 
метров полезной площади 
жилья;

— пересмотреть дейст
вующие нормы СНиП на 
проектирование, оставив в 
них лишь основополагаю
щие требования;

— упростить систему со
гласования и утверждения 
проектов;

— признать МЖК — как 
Прямой социальный заказ 
общества советской архи
тектуре;

— архитекторам пойти на 
заводы, изучить и освоить 
возможности заводских 
технологий и использовать 
их при разработке проек
тов.

На совещании, к сожале
нию, не нашли отражения 
многие наболевшие про
блемы, например, слабо 
разрабатываются вопросы 
создания новых техноло
гий; новых заводов, ком
пьютерной техники, ничего 
утешительного мы не ус- 
лышали, как осуществить 
переход на гос прием ку 
при морально устаревшем 
технологическом оборудо
вании и формоосн астке, 

ля профкома ДСК А. Ко
щеев. Особое внимание в 
выступлении было уделе
но проблемам подбора 
кадров для работы в пио
нерском лагере и вопро
су своевременного выпол
нения работ по благоуст
ройству быта и строитель
ству спортивно-оздорови
тельных сооружений. 
Партком утвердил пред
ложение по поводу реше
ния кадровой проблемы 
путем более тщательного 
отбора кадров на уровне 
профкомов подразделе
ний. Отмечена необходи
мость влияния на подбор 
кадров пионерских вожа
тых со стороны комитета 
ВЛКСМ ДСК. Для усиле
ния контроля за подготов
кой к оздоровительному 
сезону и работой пионер
ского лагеря решено за
слушивать отчеты не ме
нее двух раз в год: до от
крытия и после закрытия 
летнего сезона.

Отчет подготовила 
Е. ПАРФЕНОВА.

* Свердловск’87

70 процентов которой тре
бует замены.

Хоть нас и похвалили, 
но успокаиваться нам про
сто не приходится. Какую 
бы сторону нашей деятель
ности мы ни взяли — про
блем хоть отбавляй. Сего
дня стало ясно, что мы 
должны вступить в новый 
этап своего развития, под
ведя черту под тем, что 
сделано. Я не берусь су
дить за всех и вся, просто 
выскажу свои соображе
ния. Правильно сказал на 
совещании начальник Бреж
невского ДСК М. Бибишев, 
что возможности индустри
ального домостроения да
леко не исчерпаны и прак
тически не исчерпаемы.

За границей, применяя 
«одежду» фасадов из раз
нообразного набора изде
лий, изготавливаемых «мат
ричным» способом, созда
ют интереснейшие и. непов
торимые композиции. Нам 
способ матриц знаком и на 
тяжелом и на ячеистом 
бетоне. В стране начинают 
применять новые материа
лы для матриц, эластичный 
и твердый полиуретаны. 
Нам не следует отставать, 
а не теряя времени свя
заться с химиками, взять 
материал и налаживать 

. свое производство. Нами 
еще в полной мере не ис
черпаны возможности от
делки изделий методом 
обнажения фактуры на за
воде КПД. Это тоже наш 
резерв в отделке фасадов. 
Рельеф и вскрытие факту
ры — отделки на века. А 
не кажется ли вам, что 
слишком тяжелы элементы 
наших фасадов, не затяну
лась ли «мода» на лоджии, 
да и так ли они нужны в 
условиях Урала. По-моему, 
более функционально оп
равданы были бы эркеры, 
легкие балконы, да и ин
соляция жилья стала бы 
значительно лучше, чаще 
бы солнце заглядывало в 
нашу квартиру, да и эко
номия при этом была бы 
немалая, и не надо решать 
проблему — остеклять или 
не остеклять эти помеще
ния, не лучше ли для этой 
цели запроектировать кла
довки в каждой квартире.

Когда на фасаде дома 
серии 141 навешен каскад 
лоджий, то и ризолит не 
выполняет своего назначе
ния, пример тому дом по 
ул. Бардина серии 1-468Б 
с лоджиями серии 141 — 
фасад его не уступает до
мам новой серии. На заво
де к совещанию выполне
на наружная панель с от
делкой кирпичом по пред
ложениям ЦНИИЭПжили- 
ща. Идея всем понрави
лась, для нас такое реше
ние также приемлемо и до
ма с отделкой «под кир-

пич» украсят наш город. 
Когда посмотришь, что «на
творили» МЖКовцы в сво
ем квартале по благоуст
ройству и после попадешь 
в любой наш микрорайон 
с рядовым благоустройст
вом — поражаешься без
душию, казенщине и уны
ло становится на душе. В 
чем разница? Одно для се
бя, другое для всех вооб
ще. Надо менять отноше
ние к благоустройству сре
ды, в которой стоят наши 
дома, делать его для чело
века, чтобы двор, озелене
ние, «малые формы» — 
ласкали взор, манили вый
ти во двор, поблаженство
вать на природе, пооб
щаться, заняться спортом. 
Мне пришла при этом 
мысль — давайте создадим 
при ДСК — кооператив, 
который занялся бы «одеж
дой» земли, «малыми фор- 

. мами», созданием уюта 
вокруг разнообразными 
средствами. Надо, это об
судить, если приемлемо, 
утвердить статус. В коопе
ративе могли бы работать 
пенсионеры - архитекторы, 
дизайнеры, рабочие — ма
стера на выдумку. Дать 
им право самим выполнять 
проекты, заготавливать или 
изготавливать элементы 
благоустройства — камень, 
интересные корни, замыс
ловатые стволы деревьев, 
отходы переработки асбо
труб, наладить производст
во тротуарной плитки и 
."ЗДКИЙ, из батона, дере
ва, металла. ........  - Дж

Качество монтажа, внут
ренней отделки домов у 
нас топчется на месте. 
Много тому причин, но не 
ошибусь, если скажу, — 
утеряна профессиональная 
гордость, принижена лич
ная ответственность за свои 
деяния. Нужно всем вме
сте эти качества рабочего, 
инженера общими усилия
ми возрождать. Нужна по
стоянная учеба на всех 
уровнях, учить надо каж
дого рабочего ежедневно 
и технологии, и экономике. 
К нашему общему стыду, 
даже квартиры на област
ной строительной выставке, 
на домах по заказам граж
дан не можем выполнить 
на уровне, без замечаний.. 
Первый дом серии 137С в 
«Комсомольском» смонти
ровали с усиленной герме
тизацией наружных швов. 
Прожили люди зиму — жа
лоб нет. Что же остальные 
— а их согласно типовому 
проекту делали без допол
нительных затрат и уже по
явились летом жалобы на 
протекание и неизвестно, 
что будет зимой. Кто за это 
в ответе — все мы, наша 
совесть.

Что оставим потомкам, А 
какова будет память о на
шем времени и наших сов
ременниках — архитекто
рах, конструкторах, техно
логах, рабочих - строите
лях? Строить много, быстро 
и в то же время с высоким 
качеством, с душой, выра
зительно. Под силу нам 
решение такой задачи? Да.

К. БЕРСЕНЕВА, 
главный технолог

ДСК, участник 
Всесоюзного совещания.

НА СНИМКЕ: участники 
Всесоюзного совещания за 
осмотром «малых форм» 
благоустройства в Сверд
ловском МЖК.
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* По следам

наших 

выступлений

В условиях 
госприемки

Сообщаю, что статья на
чальника стройпаборатории 
Л- Чуркина «Вопросы без 
ответов» обсуждена на 
оперативном совещании у 
главного технолога с уча
стием работников ОТК, ла
боратории завода, техноло.

* Возвращаясь К напечатан ному HiwimimimiiHiiiiiHiiintmiimniiiniHiimiiHiiiiiiwniiiiiiiiinniiminiiHinHiini

«Камни» н.
Действительно, 

так ли просты во
просы, поднятые в 

статье «Арифметика и 
кибернетика» начальника 
отдела комплектации 
УПТК комбината Г. А. 
Тимощука. Попробуем 
разобраться.

Спору нет, легко и 
приятно нажимать на 
кнопки и смотреть на ди- 
силей, но чтобы видеть 
там объективную инфор
мацию, необходимо обес
печить поступление на 
ЭВМ четких и оператив
ных данных, для чего 
требуется обычно прове
сти организационные ме
роприятия, пересмотреть 
привычный порядок рабо
ты с документами. Вот 
тут-то и обнаруживается 
камень преткновения, вы
растает «непреодолимая» 
стена препятствий.

Пять лет назад на 
УПТК пытались решить 
с помощью ЭВМ задачу 
«Учет движения материа
лов на складах». Резуль
таты расчетов совершен
но не отражали истинной 

Л обстановки на УПТК. Ос
новные причины следую
щие: ошибки в заполне
нии документов и перфо
рации исходных данных 
и невозможность испра
вить эти ошибки при об
работке информации на 
ЭВМ вдалеке от источни
ков этих данных, а также 
иеучтенность в програм
ме реальной ситуации, 
когда материалы посту-

гов цехов и доведена до 
сведения рабочих по всем 
переделам производства.

В настоящее время завод 
проводит большую работу 
по повышению уровня ка
чества и заводской готов
ности выпускаемой про
дукции.

Разработаны и внедряют
ся организационно-техниче
ские мероприятия, которые 
охватывают одновременно и 
работы по подготовке за
вода к работе с 1 сентяб
ря текущего года в усло
виях госприемки.

В. РОЖНОВ, 
директор завода 

ЖБИ им. Ленинского 
комсомола.

* Новости ДСК

Книголюбы ДСК 
объединяются

Секция прозы и поэзии, 
группа периодики, кружок 
переплетного дела, курсы 
динамичного чтения и про
паганда книги — таковы на
правления, по которым ра
ботают книголюбы домо
строительного комбината. 
Первичные организации об
щества любителей книги 
действуют в СУ-7 и на за
водах ЖБИ и КПД.

К сожалению, для ДСК 
этого явно недостаточно. 
Профсоюзному и комсо

а пути ЭВМ 
пают на УПТК в одной 
единице измерения, а от
пускают со складов в 
другой, а часть материа
лов идет в переработку.

Ясно, что если поступ
ление материала измеря
ется в тоннах, а отпуск— 
в погонных метрах, то ну
жен коэффициент перево
да для каждого конкрет
ного материала (типораз
мера). А химические ве
щества, например, неред
ко требуется приводить к 
100-процентной концен

трации. (Тут же, видимо, 
простым сложением и вы
читанием не обойтись). 
Но самый трудный воп
рос: как быть с материа
лами, идущими в перера
ботку? Ведь заранее да
же неизвестно, в каких 
пропорциях они будут ис
пользоваться для получе
ния конечного продукта. 
Все это должно быть хо
рошо известно Г. А. Ти
мощуку.

К этому следует доба
вить, что на УПТК пред
стоит замена отслужив
ших свой срок регистра
торов на современную 
технику, одну из моделей 
микроЭВМ. Но уже сей
час нужно решить, как 
уйти от традиционного 
порядка ведения карто
чек складского учета. 
Для этого на УПТК име
ется соответствующее 
подразделение, с которым 
отделу комплектации сле
довало бы теснее взаимо
действовать, тем более, 

что располагается оно в 
соседней комнате.

Теперь о том, в чем 
можно понять Г. А. Ти
мощука. КИВЦ Главсред- 
уралстроя разрабатывал 
программное обеспече
ние по задаче «Расчет 
нормативных фондов на 
период и норм расхода 
материалов по объектам». 
Однако замечания по ре
зультатам расчетов устра
няются разработчиком 
крайне неохотно, очень 
медленно. При этом в 
свое оправдание исполь
зуются всевозможные 
формальные причины, по
просту отговорки. Одной 
из них, например, являет 
ся такая: поскольку в 
прошлом году ДСК не за
нималось эксплуатацией 
задачи, мы не устраняли 
замечания. А УПТК, как 
ни странно, помогает 
КИВ ЦУ «тянуть резину»: 
ведь в прошлом году 
пришлось дважды править 
(практически заводить 
заново) нормативы благо
даря тому, что отдел ком
плектации не контролиро
вал, какую информацию 
нам передают с УПТК на 
обработку, как будто это 
его не касается.

В заключение хочется 
обратить внимание на 
весьма упрощенное, я бы 
сказал, вульгарное пред
ставление о роли и воз
можностях ЭВМ на про
изводстве, где доминиру
ют кнопки, которые нуж
но нажимать, и дисплеи, 
куда смотрят, — и ника
ких проблем. А ведь и 
АСУ, и современная вы 

мольскому активу осталь
ных подразделений следует 
подтянуться и до 15 сен
тября создать эти, подчер
киваем, добровольные, объ. 
единения. На первые числе 
октября в библиотеке ДСК 
намечено провести органи
зационное собрание книго
любов. Большей активности 
в объединении и работе об
щества следует ждать и от 
комитета комсомола, кол
лективов ДК им. М. Горько
го и профсоюзной библио
теки.

По всем вопросам люби, 
тели книг могут обратиться 
к Виктору Матвеевичу Сто. 
рокожеву, председателю 
правления общества книго
любов СУ-7, по тел. 31-86-94.

числительная техника 
предъявляют свои требо
вания к стилю работы, к 
порядку формирования 
документов, настоятельно 
требуют изменить саму 
технологию обработки 
информации. Но пере
страивать порядок работы 
с документами и взаимо
отношения отделов и 
служб в условиях дейст
вующего производства са
мо по себе сложно, к то
му же психологический 
барьер на такие новшест
ва у некоторых работни
ков бывает очень креп
кий. Не менее серьезная 
задача — обеспечение 
достоверности результа
тов при нечетких, непол
ных исходных данных, 
когда при этом требуется 
соблюдать оперативность 
расчетов. Такие вопросы 
редко попадают на газет
ные полосы, они, видимо, 
«не смотрятся», И вот 
тогда, когда порядок под
готовки и движения ис
ходных документов оста
ется прежний, быстродей
ствующая и дорогая тех
ника зачастую становится 
аналогом обычной пишу
щей машинки и эффект 
от применения ЭВМ ми
зерный, если он вообще 
есть.

Так что трудности в 
использовании ЭВМ для 
УПТК имеются, их нуж
но преодолевать совмест
ными усилиями. Но что
бы решать вопросы, не
обходимо их видеть, и в 
первую очередь самим 
работникам УПТК.

В. ПУРГИН.

@ 12-этажный красавец а© ул. Тобольской жд».:
новоселов. Фото В. КАЛИМАСОВА

* На

Новый СНиП
Постановлением Гос

строя СССР от 21 апреля 
1987 г. № 84 утвержден 
и с 1 января 1988 г. вво
дится в действие яоаый 
СНиП «Приемка в эксплу
атацию закопченных стро
ительством объектов. Ос
новные положении».

3 новом СНиП уточнен 
состав рабочих и госу
дарственных приемочных 
комиссий.

СНиП разрешает, при 
соблюдении нормативных 
сроков строительства и 
плановом вводе в эксплуа
тацию объектов жилищно- 
гражданского назначения 
в I и IV кварталах года, 
перенос срока выполнения 
работ по благоустройству 
на теплый период года — 
до июля.

заметку специалистам
В отличие от действую

щего порядка по новому 
СНиП при вводе в эксалу; 
атацию многосекцнонных 
жилых домов разрешается 
их посекционная приемка 
при условии вьшолнщшя 
всех работ, относящихся 
к вводимой секции, завер
шения монтажа, примыка
ющей секции и подключе
ния в ней отопительной 
системы.

Кроме того, в новый 
СНиП внесены различные 
уточнения по сравнений с' 
текстом дейсгВуйц^ТЗ 
СНиП, в том числе, выте
кающие из постановления 
ЦК КПСС к Совета Ми
нистров СССР «О мерах 
по совершенствованию хо
зяйственного механизма в 
строительстве» (БСТ 
№ 7—87).

М. КУДРИНА.

* ДСК: Грани Перестройки

«Засуха» в зоне комплектации
Централизованное обес

печение объектов всеми 
видами материально-тех
нических ресурсов полу
чает широкое распростра
нение в строительных 
трестах и ДСК. Действи
тельно, на УПТК накину
та своеобразная петля, за
тягивающаяся в конце 
квартала или года. Да и 
территория УПТК находит
ся в своеобразном кольце, 
которое сжимается с каж
дым днем: оправа авто
трасса и железная дорога 
вплотную к забору управ- 

£ ления, слева угрожающе 
нависли пристрои расши
ряющегося машинострои
тельного завода им. Я. М. 
Свердлова.

Проблем в УПТК нема
ло. «Химснабсбыт» упор
но продолжает поставлять 
фасадную краску темных 
тонов, на что руководство 
УПТК вынуждено отве
чать огромными затрата
ми белил. В результате 
СУ-15 представило недав
но счет за недостачу бе
лил в размере 2759 руб
лей. Картина странная: 
невиновный платит за ви
новного. В ДОК, вероят
но, это считают в порядке 

вещей, потому что и се
годня УПТК несет свое 
тяжкое бремя в гордом, 
но бесперспективном оди
ночестве.

Еще больше усугубляет 
положение управления 
трест «Стройдеталь-70». 
ДСП — брак 90 процен
тов; двери, погонаж 
и т. д. — брак 50 процен
тов; задержаны сроки по
ставок; номенклатура и 
количество не соответст
вуют. С января по апрель 
1987 года не было полу
чено 1500 штук дверей 
«восьмерок». В адрес 
треста «Стройдеталь-70» 
летели телефонограммы! 
Календарь показывает 
июль 1987-го, а ответ на 
крики о помощи прежний; 
ДН2140 должно быть 80, 
нет ни одной; ДН21-13 
должно быть 120, в нали
чии ноль; Д021-6 долж
но быть 400, опять ноль; 
изделия для 137-й серии— 
ноль. А ведь это только 
часть урона, нанесенного 
трестом УПТК. И снова 
вопрос решается в одино
честве. С гвоздями, ши
фером, плиткой, мин- 
плиткой, краской, все са
ми. Даже в соцобязатель

ствах на 1987 год управ
ление внесло пункт о по
лучении экономии за счет 
снижения нормативных 
потерь, и на каждый ма
териал в тысячах кв. мет
ров и тоннах на общую 
сумму 25 тысяч рублей. 
Откуда УПТК черпает 
эти возможности в суще
ствующих условиях—уму 
непостижимо.

Казалось бы, достаточ
но, но для более полной 
картины необходимо ска
зать несколько слов о 
контейнеризации и погру
зочно-разгрузочных меха
низмах.

Обратимся к прошлому. 
Восемь — десять лет 
назад в УПТК трудилось 
намного больше людей, 
чем сегодня. Погрузка и 
разгрузка материалов ве
лись вручную. Шпаклев
ка доставлялась и подава
лась в ведрах, которые с 
верхних этажей объектов 
возвращались на землю в 
качестве металлолома и 
не подлежали вторично
му использованию. В об
щем, отсутствовала тара. 
На выручку пришли кон
тейнеры и пакеты. Сегод
ня 150 человек выполня

ют большой объем работ 
только за счет контейне
ризации. Но за этим кро
ются определенные труд
ности. В 1985 году лик
видирован отдел по раз
работке и внедрению но
вых видов контейнеров. 
И хотя сейчас отдел вос
становлен при объедине
нии «Прогресс», темпы 
его разработок не соот
ветствуют темпам строи
тельства. Две штатных 
единицы отдела разрабо
тали всего три из 12 не^ 
обходимых типов контей
неров.

Такой небольшой циф
ры, как 72 процента кон
тейнеризации, УПТК до
билось неимоверными 
усилиями. Приходилось 
заниматься «партизанщи
ной». Находили контейне
ры у себя или на других 
участках строительства, 
эскизировали и готовили 
сами. Таким образом на
собирали 300 штук. Еще 
400 готовит в Верезов- 
ском совсем другая орга
низация.

Самодеятельность с из
готовлением контейнеров, 
как заметил Юрий Ивано
вич Исаков, может при
вести к нежелательным 
последствиям. Если с кем- 
то из людей что-нибудь 
случится, начнется разби
рательство, выяснят, от

куда контейнер, и «*;ри 
х лопн у т » е дин ст &&№ ■.
лазейку, которая во мно
гом выручает УПТК. По
этому как можно быстрее 
необходимы меры со сто
роны ДСК по решению 
этого вопроса.

Если каким-то чудом 
управление справляется с 
вопросом контейнериза
ции, то какое сверхчудо 
помогает им успевать раз
возить материалы по объ
ектам?

В ноябре 1986 года 
поднимался вопрос о тех
нике и говорилось о не
возможности обслуги пар
ка из 18 машин всего 
двумя автокранами. Что 
только не предпринимали 
в создавшемся положении 
руководители УПТК: со
вещания в главке с прив
лечением работников ав
тотранспорта, использо
вали керамзитовозы.

Сегодня получили ко
лерную машину «ГАЗ-53» 
грузоподъемностью 2 
тонны. Легче от этого ста
ло. Управлению доста
точно всего шесть единиц 
машин, чтобы наладить 
ритмичность доставки ма
териалов на объекты. 
Неужели нет возможно
сти удовлетворить даже 
этот минимум? Понятно, 
когда не хватает техники 
в связи с уборочной, но 

совсем не ясно, когда тех* 

около тонны, пробегая. н-е 
более километра в день, 
все остальное время сто
ит без дела. И это в то 
время, когда техника 
УПТК. задыхаясь от ны
ли или хрипя на морозе, 
снует по маршруту 
«объект -- УПТК»

С апреля 1987 года уп
равление работает по кол
лективному подряду и к 
чести своей и комбината, 
решает внутренние задачи 
относительно успешно. 
Но как только дело выхо
дит за рамки управления, 
начинается карусель, по
тому что за забором нет 
централизации, нет един
ства, и достигнутое ог- 
ромным трудом рушится 
в считанные дни. Тан не 
пора ли признать ошибки 
каждого подразделения, а 
не устраивать словесное 
разбирательство УПТК, 
нагнетая до предельной 
отметки температуру ч 
без того жаркого климата 
в этой зоне комбината? 
Организация Строительст
ва многогранна, и эти гра
ни настолько тесно свя
заны между собой, что 
действовать по старинке 
нельзя, тем более сегод
ня.

Ю. МУРАШОВ.
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ТЕПЛО НАШЕЙ ДРУЖБЫ
Наверное, мало найдет

ся людей, не любящих пу
тешествовать, тем более 
когда предстоящее путеше
ствие и таинственно, и за
гадочно, а сам маршрут у 
одних вызывает недоуме
ние, а у других настоящую 
зависть. А уж по приезде 
из дальних странствий еще 
не пришедшего в себя пу
тешественника родственни
ки, друзья, сослуживцы 
буквально засыпают воро
хом вопросов, и он сначала 
с удовольствием в течение 
нескольких дней подряд 
рассказывает слушателям 
о том, как там было. По
степенно пыл рассказчика 
остывает, он устает от во
просов й примерно через 
неделю отвечает уже од
нообразно: «Нормально»,
«Потом расскажут и 
конце концов: «Если 
интересуешься, то 
жай туда сам».

Но вот расспросы :

очень 
поез-

закон-
чены, фотографии напеча
таны и можно, взяв ручку 
’и бумагу, хотя бы коротко 
написать о том, что было. 
Итак, 19 апреля 1987 года 
из аэропорта Шереметье-
■о-2 в воздух поднялся
аэробус ИЛ-86, на борту ко
торого среди 350 пассажи
ров находилась группа ту
ристов Свердловской обла

сти, решившая посетить Со
циалистическую Республику 
Вьетнам. Даже один пере
лет произвел настолько 
Сильное впечатление, что 
рассказывать о нем можно 
очень долго. Но буду кра
ток, общее время полета 
почти 20 часов. 5 посадок: 
Ташкент, Карачи, Калькут
та, Ханой, Хошимин. Рас
стояние более 11 тысяч ки
лометров. Время пролете

ло незаметно, и вот мы уже 
твердо стоим на вьетнам
ской земле. Тридцатигра
дусная жара и восьмидеся-

в том, что мы находимся 
не на Урале. В целом, ес
ли говорить о климате, то 
это тропики, а в уральском 
понимании сильно напоми
нает парилку русской бани. 
Говорят, что человек мо
жет ко всему привыкнуть, 
однако нам до конца по
ездки так и не удалось ак
климатизироваться на все 
100 процентов. Потребность 
в прохладе и мороженом 
не покидала нас все 15 
дней.

.Погрузив свои чемоданы 
в автобус (кстати, по Вьет
наму мы путешествовали 
на нашем «Пазике») и оста
вив на себе минимум одеж
ды, мы поехали по улицам 
бывшего Сайгона. Вообще 
передвижение на автобусе 
во Вьетнаме можно срав
нить с цирковым трюком. 
Представьте нескончаемый 
поток для велосипедистов, 
мотоциклистов, вело- и мо
торикш, движущийся по од
ному ему известному зако
ну. В этом потоке со ско
ростью 40—60 км в час 
лавирует автобус. Водитель 
непрерывно нажимает на 
сигнал, и буквально мил
лиметрами можно опреде
лить расстояние до движу
щихся по бокам вьетнам
цев. В нашей группе было 
два профессиональных во
дителя, которые единодуш
но подтвердили, что про
ехать вот так на автобусе 
по вьетнамским улицам они 
без значительной стажиров
ки не смогли бы.

туристы жили в двухмест
ных номерах с вентилято
рами, кондиционерами, хо
лодильниками, душем и 
к д. Куда бы мы ни приез
жали, нас везде окружали 
вниманием и заботой.

Двухдневное пребывание 
в Хошимине было насыще
но всевозможными экскур
сиями. Все кругом настоль
ко необычно и интересно, 
что голова шла кругом. 
Бесконечные торговые ря
ды, магазины, лавки, ларь
ки, буквально нет свобод
ного места, где бы чем-ли
бо не торговали.

Передвижение по улицам 
требует определенных на
выков и знаний. Если вы 
хотите перейти улицу, то 
не ждите, пока остановится 
транспортный поток. Этого

очень любят фотографиро
ваться и позируют с боль
шим удовольствием.

В Хошимине мы посетили 
дворец «Единство», лако
вый завод, музей американ
ских преступлений, причем 
последний произвел чрез
вычайно тяжелое впечатле
ние. Мы как бы вновь ста
ли свидетелями последней 
войны Вьетнама и США, а
увиденный 
кого не 
душными, 
экспонаты

матер иал ни- 
оставил равно- 
И, глядя на эти 

и документы, ду-

никогда не дождаться.
Нужно спокойно перехо
дить улицу, не очень обра
щая внимание на едущих 
на вас велосипедистов, ма
шины., мотоциклы. Будьте

маешь, сколько горя при
несла вьетнамцам эта вой
на, следы от которой еще 
не скоро зарубцуются. 
Кстати, наш гид Ленин был 
участником войны, служил 
в разведке, был ранен, 
имеет военные награды.

После знакомства с Хо
шимином группа поехала в 
г. Далат. Это высокогорный 
курорт, один из лучших в 
Юго-Восточной Азии. Кру
гом пальмы, цветы, тропи
ческие растения. Слов нет, 
это надо видеть. Три дня.
проведенные

спокойны вас о.бъедут.

прошли, 
оставив

как три
Далате, 
минуты,

неизгладимое впе-

тилроцентная влажность
окончательно убедили нас

Кстати, за все время по
ездок по Вьетнаму (а мы
проехали около 1000 кило
метров) мы почти не виде
ли аварий. В Хошимине нас
поселили гостиницу
«Рекс», что находится в 
самом центре города. Го
воря о комфорте, можно 
сказать, что лучших усло
вий и быть не может. Во 
всех трех городах, где мы 
останавливались, советские

Главное — не останавли
ваться. И кругом люди, лю
ди. На нас смотрят тысячи 
любопытных глаз, кругом 
улыбающиеся лица. Вам по
стоянно предлагают что-то 
купить или обменять, го
воря на непонятном языке. 
И только несколько слов 
звучат постоянно и привет
ливо: «Руссо», «Здравст
вуйте», «Как тебя зовут?», 
«Ленин». Особенно любо
пытны, конечно, дети. Они 
буквально окружают вас 
тесной толпой й сопровож
дают всюду. А подаренный 
им карандаш или значок 
вызывает у каждого боль
шую радостьл.Япрочем^ де
ти на улицах и дети в интер
натах резко отличаются и 
по поведению, и по одеж
де. И если дети на 
улице очень бойкие, то 
учащиеся школ и интерна-

чатление в памяти и на фо
топленках.

А впереди был отдых на 
море, где мы провели це
лых 7 дней. Начанг — го
род-курорт. Надо ли гово
рить о том, с каким удо
вольствием мы отдыхали 
на берегу Южно-Китайско
го моря?! Заходишь в мо
ре и почти не ощущаешь 
прохлады воды. И солнце 
над головой так близко, 
что, кажется, рукой дос
тать можно. Но солнце это 
очень коварно: так один из 
наших товарищей, позагорав 
около получаса под его па
лящими лучами, получил 
ожог второй степени.

Пребывание в Начанге 
тоже было наполнено все
возможными экскурсиями. 
Мы посетили Храм наро
дов Тячан, пагоды, инсти
тут океанологии, сельско-

ТОВ, наоборот, очень
скромны. Но и те, и другие

хозяйственный кооператив, 
по вечерам устраивались 
встречи и развлекательные 
эстрадные программы, вез
де и всюду улыбались нам 
гостеприимные вьетнамцы.

Несколько слов о пита
нии. Кормили нас букваль
но «на убой». Кухня, в ос
новном, европейская, 
шведский стол. И сколько 
было съедено ананасов, 
манго, папайя, бананов, ар
бузов! Довелось попробо
вать сок кокосового ореха. 
Четыре раза была вьетнам
ская кухня. Научились есть 
палочками, хотя поначалу 
это не у всех получалось. 
Вы когда-нибудь ели лягу
шек? А нам довелось, очень 
вкусно! А вот змеи понра
вились меньше, но это, я 
думаю, с непрывычки.

Проехав по Вьетнаму, мы 
многое увидели, смогли про
чувствовать эту необычную

для нас жизнь. Было даже 
деловое сотрудничество, 
когда наши водители помо
гали устранять небольшие 
неисправности автобуса, а 
находившаяся в нашей 
группе токарь шестого раз
ряда Галина Николаевна с 
удовольствием прокон
сультировала вьетнамско
го коллегу.

Мы унесли из Вьетнама 
радость встреч, тепло' 
дружбы. Хотелось бы по
желать всему вьетнамско
му народу мирного неба и 
и созидательного труда. 
Мы не забудем тебя, Вьет
нам!

А. КОЩЕЕВ, 
зам. председателя 

профкома ДСК.
На снимках: вверху — 

вьетнамка; внизу слева — 
улыбки юных друзей; 
встретились коллеги.

Фото автора. /
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Этот многоликий футбол
Закончилось очередное 

первенство ДСК по футбо 
лу. Матчи проходили на но
ле «Зеленой рощи», в от
личную погоду они остави
ли немало памятных минут 
и игрокам, и зрителям, 
большинство матчей про
шли живо, азартно, инте
ресно, хотя команды и не 
блистали техникой, финта
ми и точными ударами. Все, 
кто приходил и принимал 
участие в играх, боролись 
не только за очки и мячи. 

главным было активно, с 
пользой для своего здо
ровья отдохнуть после ра
бочего дня, ну к поддер
жать честь СУ-27 и СУ-34. 
Почти на каждую игру они 
приходили с «переполнен
ным» составом. Сразу ска
жу, что команда СУ-27 за
воевала приз за массо
вость.

О других коллективах 
комбината. Хорошо взяли 
старт СУ-28 и СУ-29. Они 
долгое время составляли 

конкуренцию лидерам, но 
ближе к финишу, видимо, 
не выдержали напряжения 
и застряли в середине тур
нирной таблицы. Аутсайде
рами первенства оказались 
команды СУ-13 и СУ-7. 
Первые во главе с Н. Баби
ным, неудачно сыграв не
сколько матчей, отказались 
от дальнейшего участия в 
первенстве. А вторые из-за 
неразберихи с инструкто
ром к началу первенства 
вообще не выставили

команду.
В результате упорной 

борьбы первое место, как 
и в прошлом году, завоева
ла команда футболистов 
СУ-15. Она набрала 27 оч
ков, разность мячей — 
36:19. Поздравляем футбо
листов и их инструктора 
Виктора Мыльникова, внес
шего большой вклад в 
победу, со званием чем
пионов ДСК 1987 года.

Второе место с результа
том 26 очков, разность мя
чей — 35:19, заняла коман
да СУ-27, где инструкто
ром Александр Махнев.

Третье место — 25 оч
ков, разность — 35:18, у 
команды ЖКК, в которой 
тон в игре задавала моло
дежь, только что пришед
шая из армии.

Остальные команды рас
пределились следующим 
образом: 4 место у СУ-28— 
23 очка, 5 место — УПТК, 
также 23 очка, 6 место — 
СУ-29, 7 место— СУ-28 — 
по 20 очков, 8 место — 
СУ-34 — 15 очков, 9 ме
сто — СУ-1 — 13 очков.

По итогам первенства 
судейской коллегией опре
делены обладатели команд

ных призов. Приз за наи- , 
большее количество заби
тых мячей в первенстве (44 
гола) достался команде 
СУ-20, за наименьшее коли- * 
чество пропущенных мя
чей — команде ЖКК (18 мя
чей).

Это первенство позволи
ло трудящимся комбината 
активно провести нерабо
чее время, а также фут
больному клубу ДСК луч
ше подготовиться к играм 
чемпионата города.

М. АНДРЕЕВ, 
тренер по футболу.
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